

## 平成27年度川西市市民実感調査 自由意見 一覧(子ども・子育てに関する自由意見を抜粋)

(調査期間)平成28年1月22日～2月9日

(調査対象)川西市に住む16歳以上の市民 (回収/配付数)546件/1000件 (回収率 54.6%)

「子育てがしやすいまちだ」と思う市民の割合 50.5%(H25) 51.5%(H26) 52.6%(H27)

自由意見の主な内容 各制度の所得制限をなくす ・保育施設を増やす ・中学校給食 ・公園の充実 ・道路の改善

川西市は子育てがしやすいまちですか。	子育てに対する市の支援は充実していますか。		性別	年齢	中学生以下の子どもの有無	自由意見	求める事柄(概要)
子育てがしやすいまちだ	充実している	1	男	30～39歳	いない	子供、学生達に対して直接的に関与することで問題を解決出来る心理系の人材の確保、いじめや不登校といった問題に対し、いち早く対応出来る人材、あるいは組織を用意し、徹底した学校の環境改善を行う事で市民により安心して子育てを行ってもらおうと同時に、対外的にも住みやすい街としてのアピールが出来る様な取り組みを行って頂きたいと思えます。	心理職配置
	どちらかといえば充実している	2	女	40～49歳	いる	子供の医療費控除を3年生までから6年生までにしてほしい 自転車の通りやすい道作りしてほしい。せまいため、車の横を通ることが多くあぶないので。	医療費助成 道路交通
	わからない	3	女	30～39歳	いない	待機児童をゼロにしてほしい。 単なる事務的な点数付で優先度を評価せず個々の事情も考慮してほしい。	保育施設
どちらかといえば子育てがしやすいまちだ	充実している	4	女	20～29歳	いない	子育てをする中で、子ども(赤ちゃん用品など)のものを買う施設がない。	子ども用品店
		5	男	40～49歳	いる	所得制限のため、児童手当が特例給付の一律5,000円なのは不公平としか思えない。	児童手当所得制限
	どちらかといえば充実している	6	男	40～49歳	いる	収入によって子どもの保育料や医療費に差があるのが納得できない。 うちは高齢で子どもができたから収入は若い人よりあるが、かかる費用は一緒、早く定年にもなるし、早く介護保険料も納めなければいけない。このまま同じ収入が定年までであるとも限らないのに今の収入だけを見て差をつけないでほしい。	所得制限なくす
	どちらかといえば充実していない	7	女	50～59歳	いない	子供達の安心、安全を見守り、地域みんなで子育てできるような地域でありたい。	地域の子育て
8		女	30～39歳	いない	保育所を増やしてください。 歩道や横断歩道がデコボコでベビーカーが押しにくいです。(駅や市役所付近はまだましですが...)	保育施設 道路交通	

どちらかといえば 子育てがしやすい まちだ	充実していない	9	女	40～49歳	いない	幼稚園児のいる家庭ですが、所得制限により、児童手当、医療費、私立幼稚園の助成の全てを受けていません。所得によるある程度の制限や支出、収入の増減はやむを得ないと思いますが、医療費については、疑問です。多少所得が多くても将来を考えると余裕があるとは言えません。子供が風邪をひいても1度の通院で1,500円程かかると思うと躊躇します。かたや、控除のあるお宅は、少し鼻水が出てもすぐ病院へ…。市販薬はお金がかかるから…と病院へ行ったりされています。子供は所得に関わらず、必要な時に平等に行き易い助成をいただけないでしょうか？せめて“¥0”と“2割負担”の差をもう少し緩和してほしいです。	所得制限無くす
		10	男	16～19歳	いる	児童手当を増やす。高校卒業まで	児童手当増額
	わからない	11	男	60～69歳	いない	少数者の不満を聞きすぎるのは… 例えば公園の物音がうるさい等の苦情で、子供たちの遊びが制限されるなど…	その他
どちらかといえば 子育てがしやすい まちではない	どちらかといえば 充実している	12	女	30～39歳	いる	とにかく小児科が少ないと感じます。 ただでさえ選択肢が少ないのに、夜間や休日の場合は伊丹のこども急病センターまで行かないといけないので大変不便です。	小児科
	どちらかといえば 充実していない	13	女	40～49歳	いる	子育ての教育について情報を得たい。高校進学の時もとても不安です。	教育情報
		14	女	30～39歳	いる	中学校を給食にしてほしい。 乳児医療を小学3年生から中学3年生まで引き上げてほしい。せめて歯医者だけでもタダ(子ども)にしてほしいです。	中学校給食 医療費助成
		15	女	40～49歳	いない	子どもが安心して利用できる交通(道路状況)や、安全に利用できる公園があれば外で遊びやすくなります。川西市はそれが少ないと思います。我が家は共働きです。学童保育を利用していますが、延長の6:30が正社員には大変厳しい時間です。1分を過ぎても、時間記入をされ、指導を受けます。必死にお迎えに走っており、その状況を組みとっていただけないのが大変残念です。	道路交通 公園 学童保育時間延長
充実していない	16	女	40～49歳	いる	子どもが安心、安全に遊べる環境を整えてほしい。川西市に必要なのは町中のキセウのような公園ではなく、住宅地における子どもの遊び場だと思います。家の中でゲーム遊びをする子どもが、外に出てもゲームしかできないような公園がはたして必要でしょうか。思いっきりボール遊びや体を動かせる住宅街の公園が市内にいくつあるでしょうか。将来年寄りの生活を背負う幼い子ども達にせめて、子どものうちだけでも子供らしく過ごさせてほしいです。	公園	
子育てがしやすい まちではない	充実していない	17	女	30～39歳	いる	3歳未満の子どもが2人いますが、以前住んでいた町に比べて子育てはしにくいと感じます。 保育園や公園が少なかったり、支援センターでのイベント等が少ない、センターが狭い、道路状況が悪く、子どもを乗せて自転車に乗ったり、ベビーカーを使用する時危険を感じます。あとは、駅周辺のお店ももう少し若い人向けの店やカフェ等があるといいと思います。マンションもたくさんできてこれから子育て世帯も増えてくるでしょうから、もっと子育てしやすい環境にしてほしいです。	保育施設 公園 子育て支援イベント
		18	女	40～49歳	いる	子供の手当などで、所得制限を設けないでほしい。子育てにかかる手間、お金、時間などは同じなので。	所得制限無くす
		19	男	20～29歳	いない	子育て支援が池田や宝塚や伊丹と比べてどれくらい充実しているのかをPCで調べたときに川西市のHPなどですぐ確認ができて、どの部署に行けば相談できるのか明確にしてほしいです。	子育て情報発信

子育てがしやすい まちではない	充実していない	20	女	40～49歳	いる	北陵小学校区に中学校がない。中学校を作らないなら通学定期の補助または通学に電車を使わなくていいように通学道路の安全を確保してほしい。 北陵地区には公立の幼稚園もなく、自家用車での送迎も不可のため皆私立に通っている。子どもを育てるのに、他の地区よりお金がかかる。猪名川町のように通園バスを走らせることはしないのですか？	北陵地区へ中学校 幼稚園通園バス
		21	女	30～39歳	いる	川西市は子どもや兄弟が多かったりするので、もう少し子育てに対するサービスがあったらいいのになぁ...と思います。	その他
わからない	どちらかといえば 充実している	22	女	30～39歳	いる	小学校の合併を中止してほしい。小学校が遠くなるということは子どもへの負担だけでなく安全面の配慮が足りていない。昨今の児童向けられた事件大通りを通学する事への事故のリスク、せめて大通りに歩道橋を作る等してほしい。結局は保護者が通学時間の当番など負担が増え、働く親の負担、家庭に事情がある親への負担ばかりが増える。	小学校合併中止
	充実していない	23	男	40～49歳	いる	父子家庭なので、中学校の給食を是非、早く始めてほしい	中学校給食
		24	女	20～29歳	いない	他市に比べると、確かに自然は豊かだと思います。でも、少しずつですが、その自然も減ってきているように感じる。子どもたちが周りを気にせずのびのび遊べる空間を大切にしたい。	その他
	わからない	25	男	20～29歳	いない	もっと安心して子育てが出来る制度の拡充をしてほしいと思います。	その他
26		女	30～39歳	いる	子どもに対する支援なども整っていないし、公園もただの広場で遊具もないし、学校の先生も出来の悪い先生が多く、学力面など学校だけでは十分でなく、先生も頼りなく、困る。病院も安心して診てもらえるところもなく、吹田から引っ越してきて本当に川西にきたことに後悔することが多い。	公園 教員 病院	